

# Montanmitbestimmung damals und heute

Der massive Strukturwandel in der zweiten Hälfte des 20. Jahrhunderts hat die Zahl der montanmitbestimmten Unternehmen sinken lassen. In zahlreichen Unternehmen, die heute in mehreren Sparten und Branchen tätig sind, ergänzen oder ersetzen Verhandlungslösungen das Montanmitbestimmungsgesetz. Dennoch: Obwohl es in Deutschland kaum noch Zechen gibt, erreicht die Zahl der montanmitbestimmten Unternehmen mit 31 fast ein Drittel des Wertes von 1951.

## 1951

gesetzliche Montanmitbestimmung

**GESAMT 105**



**71**



**34**

## 2011

gesetzliche und verhandelte Montanmitbestimmung

**GESAMT 31**



**9**



**22**



Bergbauunternehmen (2011: Unternehmen der Branchen Bergbau und Energie)



Unternehmen der Eisen- und Stahlerzeugung

Quelle: IG BCE,  
Stahlbüro der IG Metall